
Jueves 24 de Julio de 2025 

n la sede de la 

Junta de Veci- 

nos El Primer 

Paso, se reunieron 

vecinos de diferentes 

sectores del Cajón An- 

coa para abordar prin- 

cipalmente la temática 

de regularización de 

viviendas. 

La actividad contó 

con la presencia de la 

Delegada Provincial 
Aly Valderrama y del 

representante de Bie- 

nes Nacionales, Cris- 

tian Robles, quienes 
escucharon las inquie- 

tudes de los vecinos. 

Al respecto, la De- 
legada Aly Valderrama 

señaló que fue positiva 

la reunión, “ya que tras 

escuchar a los vecinos, 

enfatizaremos nuestro 
trabajo para ir dando 

respuestas a los pro- 

blemas más urgentes 

de esta zona rural de la 

precordillera, donde en 

el caso de la regulari- 

zación de las propieda- 

des, anteriormente se 

hablaba solamente de 

loteos irregulares, pero 

ahora también existe la 
posibilidad de decla- 
rar esos lugares como 

asentamientos irregu- 

lares, de acuerdo a lo 

que establece la ley, lo 

que depende exclusi- 

vamente del municipio 

a través de Obras Mu- 

nicipales para dar paso 

a una regularización 

posterior”. 

En tanto, Cristian 

Robles, representante 

de Bienes Nacionales, 

destacó la participa- 

ción de los vecinos 

y manifestó que “fue 

positiva la temática 
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de regularización de 
la propiedad que tie- 

ne distintas etapas. Si 

el loteo es regular, se 

puede optar al título 

de dominio por parte 
de los vecinos, cum- 

pliendo con los re- 

quisitos. Un ejemplo 
en Linares es la Villa 

Nueva Jerusalén que 

pasó de loteo irregular 

a asentamiento y pudo 
efectuarse la regulari- 

zación correspondien- 

te para tranquilidad de 

los vecinos”. 

Finalmente, José 

González, vecino de 

Alto Las Leñas, señaló 

que “ha sido una ins- 

tancia muy importante 

donde cada vez hay 

una mayor esperan- 
za para regularizar de 

manera más expedita 

las propiedades con la 

    
figura de asentamiento. 

Agradecemos a las au- 

toridades por su presen- 

cia, y a los dirigentes de 

la Junta de Vecinos El 

Primer Paso de Vega 

Ancoa que siempre 

han tenido una buena 

disposición para facili- 
tar la sede a los vecinos 

de diferentes sectores 

de la precordillera”. 

Avanza Plan Maestro de Transporte Urbano en Linares 
+ El Programa de Vialidad y Transporte Urbano del Ministerio 

de Transportes y Telecomunicaciones, presentó a la ciudadanía las 

iniciativas que conformarán esta nueva estrategia, que busca definir 

proyectos de infraestructura y gestión de tránsito, entre otros. 

Con el fin de alcan- 
zar una movilidad más 
eficiente y sustentable, 
el Ministerio de Trans- 
portes y Telecomuni- 
caciones (MTT) in- 
formó a la comunidad 
acerca de los avances 
del denominado Plan 
Maestro de Transporte 
Urbano que se ejecuta 
en la capital de la pro- 
vincia, el que ya cuenta 
con una cartera de pro- 
yectos potencialmente 
desarrollables. 

Se trata de un tra- 
bajo que comenzó en 
2019 con la ejecución 
de la Encuesta Origen 
Destino (EOD) en la 
comuna, lo que per- 
mitió actualizar los 
perfiles de movilidad 
existentes en la zona. 
Mediante dicho estu- 
dio, se determinó que 
4 de cada 10 viajes 
(41,9%) se realizan en 
automóvil,  generan- 
do una señal de alerta 
frente a este exponen- 

cial crecimiento. 
Asi, el Programa de 

Vialidad y Transporte 
Urbano (Sectra) inició 
un completo diagnósti- 
co de la urbe, identifi- 
cando potencialidades 
y aspectos a mejorar 
dentro de la movilidad 
linarense, trabajo que 
estuvo acompañado 
por diversas instan- 
cias de participación 
ciudadana, las que 
permitieron no solo 
complementar la infor- 
mación obtenida, sino 

que también integrar 
de una mirada directa a 
sus habitantes. 

ACTUALIZACIÓN 
La delegada presi- 

dencial provincial de 
Linares, Aly Valde- 
rrama Villarroel, re- 

saltó esta iniciativa, 
al manifestar que “el 
plan de transporte de 
Linares requiere una 
actualización y esto ha 
sido trabajado duran- 
te nuestro Gobierno. 
El presidente, Gabriel 
Boric ha puesto foco 
en el transporte públi- 
co y particularmente 

en Linares. Estamos en 
la última etapa de par- 
ticipación ciudadana, 
en donde los vecinos, 

las vecinas que hoy día 
asistieron, van a dar la 

priorización a aque- 
llos sectores o aquellos 
proyectos que requie- 
ren mayor atención por 
parte del ministerio de 
Transportes y Teleco- 
municaciones, de for- 
ma de que se haga un 
trabajo más acelerado 
en aquellos aspectos 
que los vecinos están 
considerando más ur- 
gentes”. 

La autoridad agregó 
que “la participación 
ciudadana es funda- 
mental, y en el caso de 
la jornada que hoy día 
tuvimos, quiero felici- 
tar y agradecer a todas 
las personas que enri- 
quecieron esta jornada 
y van a permitir cons- 
truir esta priorización y 
también los ajustes que 
requieran los proyectos 
que se han planteado”. 

Ante las vecinas y 

vecinos que acudieron 
al encuentro, la entidad 

consultora presentó la 

cartera completa de 

proyectos con el obje- 

tivo de conocer las ac- 

ciones desarrolladas. 

OPORTUNIDAD 
Por su parte, el se- 

remi de Transportes y 

Telecomunicaciones, 

Guillermo Ceroni, es- 

pera que “la entrega 

de estos avances no 
solo sean una nueva 
instancia de  partici- 
pación de los vecinos 

y vecinas de Linares 

vinculados a este plan, 

sino que además, sea 

una oportunidad para 

que la propia comuna 
disponga de dicha car- 
tera para analizar las 

siguientes etapas de los 

proyectos, así como 
también el trabajo que 
se pueda realizar para 

avanzar hacia el finan- 

ciamiento de cada una 

de las iniciativas que 
incluye este plan”. 
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